

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Por año	1 25
Por semestre (Unión Postal)	2 50
Por trimestre	1 50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-sépticos, anticatarrales y antiastmáticos que desprende a medida que van disolviéndose en la boca. *Caran los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronquera, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia Valenzuela y principales

AL DIA

Certámen de cuentos

Todo el que haya leído estos días la prensa de Madrid y gran parte de la de provincias, se habrá enterado, quieras que no, del ruidoso triunfo, qué digo triunfo, exitoso y asombroso que acaba de obtener un simple mortal, llamado José Nogales, por el sólo hecho de haber escrito un cuento que le ha valido no sé cuantas pesetas, además de la gloria de ser su cuento el menos malo de 687 cuentos que otros tantos... Nogales presentaron al certámen abierto por el diario de Madrid *El Liberal*.

Todos los periódicos han publicado el cuento con sendos artículos encomiásticos, el telégrafo ha andado atareado con Nogales, los reporters han concedido a Nogales todos los honores de la información y de la *interviu*, se han celebrado banquetes, con brindis y demás delirios y entusiasmos propios ó no propios del caso.

Pero qué hice yo—dirá de seguro Nogales—para ser llevado de esta manera en triunfo? ¡Un cuento! que por bueno que sea no es mejor que el de otros muchos cuentistas que a estas horas se están muriendo de hambre y sed de justicia!

Pero por muchas vueltas que se le dé a la lógica y al buen sentido, España es un país que no sabe prescindir de un héroe al día. Cuando las circunstancias no se lo dan, tiene que fabricarlo.

Ahora que la preocupación de los españoles no es otra que la *regeneración nacional* nos metemos a regenerarlo todo, como de milagro. Y *El Liberal*, ha cargado con la humanitaria y nobilísima tarea de regenerar la literatura española que bien lo necesita.

Clarín, el perspicaz Clarín escribió a propósito del triunfo de Nogales un *Páique* compadeciendo a los Jurados (Valera, Fernánflez etc. etc.) por el trabajo que han tenido que tomarse leyendo en ocho días ¡687 cuentos! Con las muchas cosas que habrán leído estos señores en tan poco tiempo... ¡me es de extrañar que sepan mucho!

¿No inspira compasión un país y una literatura que para producir un cuento como el de Nogales, requiere que se escriban 687 cuentos inferiores a *Las tres cosas del tío Juan*?—B.

En el Congreso

La sesión del Congreso del día 9, por los acontecimientos que en ella se desarrollaron, damos a conocer parte de dicha sesión, desde la votación sobre la enmienda del impuesto de consumos hasta el final, copiándolo del periódico *El Liberal*.

Al terminar la votación, gran número de diputados se acercan a la Mesa, para oír mejor el resultado de aquella.

El conde de Toreno lee los votos de los ministeriales. Al finalizar la lectura de los votantes, dice:

Total, 88.

Hace otro tanto el conde de San Román con los votos de las oposiciones, y dice al terminar:

Total, 88.

Imposible describir lo que ocurrió al conocerse esta segunda cifra.

Todas las minorías, puestas en pie en los escaños, gritan desahoradamente increpando al señor García Alix.

Se oyen voces de *¡Eso es mentira! ¡Eso es una farsa indigna! ¡Eso es una falsificación! ¡Fuera ese presidente! ¡Los presidentes votan con la mayoría!*

Las frases que copiamos fueron las más suaves, por se pronunciaron otras muchas de tal índole y tan gruesas, que es imposible reproducirlas.

Los insultos contra el señor García Alix, el ministro de Hacienda y el se-

ñor Silvela eran contestados por la mayoría con insultos también.

El señor García Alix gritaba desahoradamente: ¡Orden! ¡Orden! Pero nadie hacia caso ni de sus voces ni de sus campanillazos.

El escándalo fué tremendo, formidable, como hacía mucho tiempo no se presenciaba en el Congreso.

El tumulto es tan grande, que hay momentos en que van a venir a las manos mayorías y minorías.

El presidente se esfuerza en que el secretario, señor conde de San Luis, dé lectura a un artículo del reglamento que habla del empate de las votaciones.

Al cabo de quince minutos de escándalo, consigue el conde de San Luis dar lectura al citado artículo, el cual dispone que en caso de empate se proceda a nueva votación.

Se reproduce el escándalo

El señor Montilla: Aquí no ha habido empate. Aquí lo que ha habido es una falsificación indigna. (*Nuevo escándalo. Se reproducen los insultos de banco a banco. El señor García Alix se levanta de su sitio, y de pie, sin duda para tener más fuerza, da campanillazos y grita airadísimo protestando de las palabras del señor Montilla. Las minorías continúan sin hacerle caso. Antes al contrario, le increpan duramente.*)

El señor Montilla: Pido la palabra; pido la palabra sobre ese artículo. (*Nuevas protestas en la mayoría, que son contestadas duramente por las oposiciones.*)

El señor Montilla pide a la presidencia que le mantenga en su derecho de hablar.

El señor Montilla: Señores diputados, desde que existe el régimen parlamentario no se ha dado el caso, hasta hoy, de que el presidente de la Cámara vote con la minoría. (*Se reproduce el escándalo.*)

Las oposiciones: Bien, bien. El señor Suárez Inclán: También han votado tres ministros. (*Protestas en la mayoría y nuevos insultos de banco a banco.*)

El señor Villaverde, dirigiéndose a los liberales: ¿Por qué no hacéis llamar a vuestro jefe? (*Ruidosas protestas de los liberales.*)

El señor Montilla: Cuando las oposiciones tenían 88 votos, el señor presidente de la Cámara ha dado el suyo a los ministeriales, que no tenían más que 87, para que hubiera empate. Eso no es correcto. Eso no lo ha hecho nunca ningún presidente de la Cámara. Los presidentes votan siempre con la mayoría, que en este caso eran las oposiciones. (*Los ministeriales interrumpen a cada momento al orador, siendo difícil oírle.*)

El señor García Alix: Yo he votado como he tenido por conveniente. (*Gritos, insultos y protestas.*)

El señor Montilla: Esto es una derrota del ministro de Hacienda.

El señor Silvela: Entonces es una derrota de todo el Gobierno.

(*Muchas voces: Si si una derrota que a cualquier Gobierno digno le haría abandonar ese sitio. ¡Que se vayan todos! ¡Que se vayan todos!*)

El señor Montilla: Es una vergüenza que os acójais a un empate, y en la forma que ha sido.

El presidente de la Cámara ha faltado a todas las consideraciones debidas a su cargo y a las minorías. (*Más gritos y protestas. El señor García Alix increpa al señor Montilla. Las oposiciones gritan, dirigiéndose al señor García Alix: ¡Fuera! ¡Fuera!*)

El señor Montilla: El presidente no tiene derecho a interrumpirme, cuando él es el llamado a mantener el orden.

El señor García Alix: Si S. S. cree que ha faltado la presidencia formule un voto de censura. (*Protestas en las oposiciones. Aplausos en la mayoría.*)

El señor Montilla: ¿S. S. quién es para suspenderme en el ejercicio de mi derecho para contestar a la presidencia? (*Aplausos en las minorías y nuevo escándalo.*)

El señor Montilla: S. S. me interrumpen valiéndose de que ocupa ese sitio. Abandoné S. S. y discutiremos. (*Aplausos y protestas.*)

Dirigiéndose el señor Montilla al señor Villaverde, le dice: ¿Cuándo se ha visto que un minis-

tro que plantea una cuestión de confianza, que es personalísima, se vote a sí mismo?

Muchas voces: Nunca, jamás.

El señor Montilla: ¿Estima el señor ministro de Hacienda que su voto le da la confianza de la Cámara? ¿Cómo, después de la derrota que ha sufrido, puede continuar S. S. en ese banco? (*Aplausos.*)

El señor Villaverde: Por mi tesón. (*Protestas y escándalo.*)

El señor Montilla: El presidente de la Cámara con la minoría ha faltado a todos los respetos y consideraciones debidas.

Después de lo que ha hecho el señor Alix debe retirarse de ese sitio. (*Arreacia el tumulto.*)

Silvela agravando el conflicto

El señor Silvela: Al declarar el señor Villaverde cuestión de gabinete este asunto, lo hizo de acuerdo con todo el gobierno.

Conociendo las dificultades que se presentaban, cumplimos nuestra obligación estando a su lado.

El impuesto que se discute, como todos los demás que se han presentado, lo necesita el Gobierno para dotar el presupuesto, para arbitrar recursos para la honra y la dignidad de la patria. (*Aplausos en la mayoría. Las oposiciones protestan ruidosamente.*)

Yo hago desde ahora cuestión de gabinete todos aquellos asuntos de Hacienda que el señor Villaverde los haga.

Hecha esta declaración, añadiré que estamos cumpliendo un deber y que no abandonaremos este sitio. (*Fuertes protestas.*)

No podemos conformarnos a ser víctima de una minoría acéfala, cuyo jefe no está ahora al frente de ella. (*Protestas en los bancos liberales.*)

Repito que no hemos de conformarnos a ser víctimas de unas minorías dominadas por lamentables pasiones y apetitos. (*El escándalo que producen estas imprudentes palabras del señor Silvela, es enorme; todas las minorías gritan increpando al señor Silvela.*)

Se oye a los señores Vega Armijo, Gamazo, Romero Robledo, Azcárate, Canalejas y otros protestar indignados de las palabras del señor Silvela.

—Eso, dicen, es una injuria. No se puede tolerar.

(*Los gritos de «¡Fuera!» «¡Fuera!» son unánimes. Otra vez parece que van a venir a las manos mayorías y minorías. De los campanillazos del presidente siguen los diputados no haciendo caso.*)

Restablecido un tanto el orden, continúa el señor Silvela diciendo que el Gobierno se atendrá al reglamento de la Cámara.

Después dice que son injustificados los ataques del señor Montilla al presidente de la Cámara. Este—dice—ha votado con arreglo a su conciencia. (*Nuevo alboroto.*)

El señor Silvela: A nadie puede obligárselo a que vote contra su conciencia. (*Aumenta el escándalo.*)

El señor Gamazo: He pedido la palabra para protestar enérgicamente de la injusticia cometida por el señor Silvela contra esta minoría.

Ese exceso en el lenguaje es inconcebible en un presidente del Consejo de ministros. (*Aplausos.*)

¿Con qué derecho dice el señor Silvela que las minorías están entregadas a todas las pasiones? (*Aplausos.*)

Yo no he dado derecho al señor Silvela ni a nadie para decirme eso: antes bien; entendi que había puesto mi inteligencia y mi voluntad, como asimismo la de mis amigos, al servicio de la imparcialidad, que ha sido tan mal pagada. (*Grandes aplausos.*)

¿Por qué, con qué derecho, el señor Silvela falta con sus palabras a mis amigos y a mí, por haber unido nuestro voto al de las demás minorías?

El señor Villaverde sabía que nosotros no votaríamos el impuesto de consumos mientras no se resolvieran ciertas cuestiones de carácter administrativo, que estimábamos de gran importancia.

¿De qué, pues, se extraña ahora el señor Villaverde, porque hayamos votado en contra del impuesto?

Dirigiéndose nuevamente al señor Silvela le dice: «Palabras como las dichas por el señor Silvela jamás han salido de ese banco».

¿Con qué derecho, vuelvo a preguntar, habla el señor Silvela de apetitos y pasiones lamentables de las minorías?

Para este Gobierno el problema consiste en dotar el presupuesto, no importa cómo.

¿Por qué el señor Villaverde no ha transigido en esta cuestión de consumos, como lo ha hecho en otras muchas?

No son apetitos, ni pasiones lamentables, ni es tampoco un deshonor el haber votado en contra de ese impuesto; el deshonor vendría de debilidades y complacencias, no de resistencias tan justificadas como la que hemos tenido el honor de votar. (*Grandes aplausos de todas las minorías.*)

El señor Silvela: Yo sólo he protestado de los ataques del señor Montilla al presidente de la Cámara; del escándalo que se produjo después de la votación, y de las frases de que el Gobierno está derrotado. (*Protestas en las minorías.*)

Muchas voces: Lo está; lo está.

El señor Silvela: Al hablar de pasiones y apetitos no tenía en mi pensamiento al señor Gamazo ni a sus amigos. (*Grandes rumores.*)

Yo sólo me he sublevado ante las protestas injustificadas que se hacían por el resultado de la votación y el intento de algunos de impedir que se cumpliera el reglamento.

El marqués de la Vega de Armijo: Me levanto a hablar con profunda pena. Jamás creí oír de labios del señor Silvela palabras como las que ha pronunciado. (*Aplausos.*)

No podía el señor Silvela referirse sólo al señor Montilla, cuando le consta que todos los individuos de la minoría liberal estamos aquí y hemos votado por mandato de nuestro jefe.

¿Qué calificaciones son esas? A pesar de que el señor Silvela, después de las protestas del señor Gamazo, lo ha retirado todo.

El señor Silvela: Yo no he retirado nada.

Muchas voces: ¡Todo! ¡Todo!

El señor Vega Armijo: Jamás el señor Cánovas, cuando ocupaba ese puesto, tuvo en su boca palabras como esas contra S. S. que de tal modo le atacó. (*Bien, bien. Aplausos.*)

Aquí se ha presentado una cuestión de confianza, y el presidente de la Cámara ha hecho lo que ha tenido por conveniente; pero fuerza es decir que no es esa la costumbre de los que ocupan ese sitio, ni otras veces lo ha hecho así el señor García Alix. (*Aplausos.*)

Cuando se plantea una cuestión como ésta el presidente respeta la votación.

Aquí con nosotros, está el jefe del partido liberal, aunque no haya venido a votar por encontrarse algo delicado de salud.

Nosotros, señor Silvela, no tenemos apetitos; quien los tiene es S. S., que después de derrotado no se marcha de ese sitio. (*Grandes aplausos.*)

El señor Silvela: Repito que yo no he dicho nada contra los votos ni contra las personas. (*Protestas ruidosas.*)

Yo sólo he protestado del escándalo y de los ataques al presidente de la Cámara y al Gobierno.

El señor Montilla: De lo dicho por el señor Silvela se deduce que sus palabras de «apetitos y pasiones lamentables» iban dirigidas sólo a mí.

El señor Silvela: No, no. (*Grandes rumores.*)

El señor Montilla: Soy un modesto diputado; pero estimo mi dignidad tanto como puede estimar la suya el señor Silvela.

Jamás en mi modestísima vida parlamentaria no he dado motivo para que se me hable de mis apetitos, ni siquiera he sido ingrato é indisciplinado como otros con aquellos a quienes todo se lo debían. (*Bien, bien.*)

Repito que soy un Gobierno derrotado.

El señor Navarro Reverter: Voy a dar una explicación al país y a pedir una explicación al señor Silvela.

La explicación mía es que hemos votado contra el Gobierno porque en esta cuestión entendemos que se lesionan los intereses del país.

Esa votación la repetiremos siempre que sea necesario.

Habla de los presupuestos del señor Villaverde para censurarlos y, decir

que son unos presupuestos de confusión y desorden.

El señor Villaverde (muy incomodado): Pido la palabra.

El señor Navarro Reverter: La explicación que tenía que pedir al señor Silvela es por esas palabras de apetitos y pasiones lamentables, que de ningún modo pueden aplicarse a esta minoría; a esta minoría, que en espíritu está con esa mayoría, y que en muchísimas ocasiones ha estado a su lado.

No puede decirse de esta minoría las palabras pronunciadas por el señor Silvela, de las cuales protesto enérgicamente. (*Aplausos.*)

El señor Villaverde: Con bastante ineportunidad se ha ocupado el señor Navarro Reverter de mi presupuesto.

Tiempo ha tenido de sobra para censurarlos. No era este el momento más oportuno.

El señor Navarro Reverter olvida que ese recargo de diez por ciento sobre el impuesto de consumo lo impuso él.

Insisto en que si prevalece esa enmienda yo abandonaré ese sitio.

Protesta de que la minoría liberal haya votado a favor de la enmienda, y dice que felicita calurosamente a los señores Moret y Puigcerver por no haberla votado. (*Grandes rumores.*)

El señor Silvela: Lejos de mi ánimo molestar al señor Montilla.

Al hablar de apetitos y pasiones me refería a los apetitos y pasiones políticas. (*Fuertes rumores.*)

Tampoco he aludido al señor Navarro Reverter, con quien este Gobierno tiene comunidad de ideas, aunque parecemos que debía habernos ayudado en este asunto.

El presidente de la Cámara: Habiendo transcurrido las horas reglamentarias se suspende esta discusión.

El señor Romero Robledo: Con un poco más de tiempo se hubiera podido saber hoy lo que todos pensamos.

Todos los diputados abandonan el salón comentando a voces lo ocurrido. Se levanta la sesión.

Inglaterra y el Transvaal

La tercer derrota de Buller

Los ingleses han repusado el río Tugela.—Derrota del ejército inglés.—Detalles de las operaciones.

Londres 10.—Se ha confirmado la noticia de que el general Buller ha fracasado en su tercera tentativa para atravesar las líneas boers y llegar a Ladysmith.

Londres 10.—El corresponsal de la Agencia Reuter en el campamento de Buller comunica los siguientes detalles sobre la retirada de dicho general.

«Cuartel general de Springfield-Bridge 9 (1,30 madrugada).—Como era de esperar, la posición ocupada por los ingleses al Norte del Tugela se ha reconocido difícil de sostener.

«Los regimientos que se enviaron de refuerzo lograron llegar a la primer línea de trincheras; pero inmediatamente numerosa fuerza boer tomó posición en Brackfontein, sobre la izquierda de los ingleses, siéndole a éstos imposible continuar su movimiento de avance.

«Los boers siguieron bombardeando la posición inglesa. Muchas granadas lanzadas por el gran cañón Long-Tom cayeron en medio de los transportes ingleses.

«Cuatro granadas estallaron sobre Swazkop; pero los boers no pudieron hacer sobre este punto una exacta puntería.

«Contestaron a este fuego todos los cañones que los ingleses tenían emplazados en Swazkop; pero todas sus baterías reunidas no lograron reducir al silencio al Long-Tom ni a las demás baterías que tenían ocultas los boers.

«Entretanto los boers continuaban su fuego, mientras la infantería inglesa seguía atrincherada en la colina con sus Nordenfels. Las descargas de fusilería eran cada vez más nutridas.

«El miércoles por la tarde el general resolvió no seguir su movimiento de avance por este camino, así es que los transportes se replegaron a la retaguardia y por la noche la infantería abandonó el cerro de Waalkrantz.

«Los cañones ingleses de Swazkop contestaron a los cañones boers, que

comenzaban á disparar sobre los transportes.

Los boers tenían emplazadas en su posición gran número de piezas, siendo tal la superioridad de su fuego, que lograron hacer imposible todo movimiento de avance de la columna inglesa.

Londres 10.—Otro despacho del correspondiente del *Times* en el cuartel general de Buller da más detalles del nuevo fracaso sufrido por los ingleses en Waalkrantz.

El despacho que publica el *Times* dice así:

«Springfield-Bridge 9.—El miércoles por la mañana la situación no había cambiado, salvo que los boers habían montado otro cañón en Doornklop.

Las fuerzas inglesas de Waalkrantz continuaban atrincheradas, pero perdiendo muchos hombres.

No fué posible efectuar ningún movimiento de avance, por que el fuego de los boers era terrible é insistente, sobre todo el de su cañón de cien toneladas (el *Long-Tom*), emplazado en Doornklop.

Todas las tentativas hechas por los ingleses para apagar el fuego de los boers resultaron infructuosas.

A medida que avanzaba el día se iba haciendo más evidente que á la infantería inglesa le era imposible abrirse paso al Sur de la posición que ocupaban los boers, y que, aun en el caso de que esto se realizara, no podrían en manera alguna mantener en seguridad sus líneas de comunicación.

Ante esta deficiente situación dispusieron evacuar Waalkrantz.

El movimiento de retirada comenzó el miércoles á las nueve de la noche.

La posición fué tomada por los boers después de que las tropas de Hildgard hubieron atravesado el río.

Esta mañana toda la fuerza inglesa se retiró del alcance de los cañones boers, que continuaban haciendo fuego.

En otro telegrama, fechado en el cuartel general de Springfield el jueves y publicado por el *Daily Telegraph*, se reconoce también que á consecuencia del vivo cañoneo y de los disparos de metralla de los boers, las fuerzas del general Buller no pudieron cruzar el valle dominado por la colina de Vaalkrantz.

La brigada Hildgard resistió admirablemente; pero no fué posible apagar los fuegos de los cañones boers.

El fracaso de Mac-Donald

Londres 10.—Mis noticias de ayer se han confirmado.

El general Mac-Donald ha fracasado en el río Modder, y tuvo que retirarse con grandes bajas, aún no conocidas.

Las noticias oficiales de la operación ejecutada por la brigada Mac-Donald al Oeste de Modder River no han satisfecho á nadie.

El *Standard* confía en que el fracaso no sea una derrota, y da por supuesto para ello que el morimiento de la brigada fué un simple reconocimiento. Mas no por eso deja de hacer notar que todo avance de las tropas inglesas es seguido de un retroceso.

También deplora que el general sir Redvers Buller obtenga solo resultados insignificantes á costa de grandes sacrificios.

El imperialista *Daily Mail*, defensor acérrimo de Chamberlain, para calmar impacencias y desvanecer recelos, afirma hoy que la energía de los generales ingleses asegurará el triunfo final de las armas británicas.

Al mismo tiempo protesta contra la dispersión de las tropas y pregunta si Inglaterra se halla preparada para hacer frente á una intervención extranjera, en caso de que las potencias le propongan y fracasen los ejércitos de la Gran Bretaña.

La Intervención

Opiniones de un príncipe.—Amenaza de Guillermo II.

Paris 10.—Esta mañana publica *Le Matin* un artículo firmado por el príncipe Enrique de Orleans, cuyos trabajos como explorador y viajero le han valido muchos aplausos.

Tratando de la guerra del Transvaal dice el príncipe que Francia debe intervenir en el conflicto anglo-boer, porque son muy considerables los intereses de los súbditos de la gran república europea en la sud-africana.

Además las consecuencias de la lucha han de afectar á todas las potencias europeas, y la cuestión de Egipto debe preocupar también al gobierno francés, á juicio del firmante.

Por todas estas coincidencias, termina diciendo éste, debemos hablar y hablar alto.

Un telegrama de Berlín dice que el

emperador Guillermo conferenció ayer detenidamente con el emperador de Inglaterra en Alemania.

Según la *Libre Parole*, el soberano germánico insistió en la necesidad de que la Gran Bretaña firme la paz, y amenazó con la intervención de Europa en caso contrario.—C.

Un fracaso

de Hauptmann

El día 4 del actual se estrenó en el Deutsche-Theater, de Berlín, la nueva obra de Gerardo Hauptmann, titulada *Schluck de Jau*.

A pesar de hallarse en el teatro el gran poeta, y no obstante los desesperados esfuerzos de sus admiradores, la farsa (así se denomina la obra) fué silbada sin piedad y con verdadero encarnizamiento.

El público se vengó de esta suerte de las cinco mortales horas de aburrimiento que la obra le produjo.

Esta, al decir, de la crítica, viene á ser lo que por acá se denomina una *lata*, toda vez que los cinco actos de que consta, son una sucesión de escenas oscuras y monótonas, sólo á ratos muy breves, interrumpidas por deslumbradores relámpagos de genio.

Hey continúa en la prensa la polémica iniciada respecto de la obra. Los periódicos casi por unanimidad, condenan la nueva producción de Hauptmann, si bien una minoría de ellos censura al público por su falta de consideración hacia el más eminente de los dramaturgos alemanes.

La mayoría de la prensa atribuye responsabilidad de la inconveniencia cometida por el público que asistió al estreno, á las immoderadas muestras de entusiasmo que los admiradores intransigentes del autor le tributaron durante la velada, y que acabaron por exasperar el resto de los oyentes.

La obra, sin embargo, abunda en detalles encantadores, y se eleva á veces hasta las regiones de la elocuencia; pero en realidad es una peregrinación sin orientación ni fin determinados, y una novela psicológica de delicados matices trasladada á la escena sin haberle dado forma ni condiciones teatrales.

El asunto es éste. Dos vagabundos borrachos y muertos de cansancio se encuentran en un bosque con un príncipe que está cazando en unión de su comitiva.

Este los hace transportar á un palacio y allí le convence de que son príncipe y princesa, respectivamente, después de convertirlos en conformidad á esta ficción.

La obra tiene por objeto único el análisis del estado psicológico de aquellos infelices, que aceptan con entera convicción el papel que se les ha adjudicado, y la acción oscila entre la bufonería y la filosofía más abstracta.

Hauptmann confiesa que ha escrito la obra para distraerse y como cosa de juego, lo cual no obsta para que le haya sabido á puras hieles la silba con que ha acogido su nueva producción el público berlinés.

Galdós en París

Empieza á entrar de lleno la admirable labor de ilustre novelista en la circulación literaria de Francia. Aparte de las traducciones de algunas de sus obras dramáticas que ultimán á estas fechas autorizadas plumas y de estudios críticos relativos á la personalidad literaria del autor de *Fortunata y Jacinta*, de que tenemos noticias, le *Figaro* prepara la publicación de *Nazarin* y *Le Journal des Débats* la de *Clorin*. Se ha terminado ya la de *Misericordia* en *Le Temps*, que, por cierto, ha tenido un gran éxito entre sus lectores, y dentro de pocos días se publicará dicha novela en volumen editado por la casa Hachette con un prólogo del famoso crítico Morel-Fatio, cuya autoridad y conocimiento de la literatura española son sabidos.

HERPES y demás humores del sistema sanguíneo. El extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

De todas partes

Caballos de luto

Está en uso en Inglaterra el escoger caballos negros, completamente negros desde la cabeza á la cola, sin la más pequeña mancha que altere este color, para arrastrar los coches mortuorios.

Desde hace cinco semanas, la influenza ó dengue se ha desarrollado en Londres en proporciones espantosas.

En la primera semana causó dicha enfermedad 38 defunciones; en la segunda, 69; en la tercera, 193; en la cuarta, 316, y en la última 340.

Al propio tiempo, las defunciones causadas por la bronconeumonía han llegado al número de 1.221, y la mortalidad ha escedido en 642 individuos á la que normalmente se registra allí por término medio.

La consecuencia de este lamentable estado de cosas ha sido que se eleva el precio de los ataúdes y también el de los caballos negros.

El de estos últimos, especialmente, ha alcanzado proporciones extravagantes, y las empresas de pompas fúnebres se disputan á porfía aquellos animales.

Pero, naturalmente, el número de esos caballos no ha aumentado tanto como se quisiera, por lo que varios empresarios de pompas fúnebres se han visto frecuentemente en la penosa necesidad de rechazar los encargos que se les hacían para que cuidaran de entierros.

No hay que pensar en los caballos de color oscuro ni aún en los que lo tienen muy negrozco, para juntarlos á los negros; el público se sublevaría si esto se supiera en práctica.

¿Que han hecho, pues, esos empresarios? Una cosa muy sencilla: se han allanado á las exigencias del uso en lo que al color respecta, y, no pudiendo obtener caballos de luto naturales, los han fabricado artificiales.

Nada es tan fácil, y esto lo saben todos los peluqueros y muchos de sus parroquianos, como el teñir químicamente los cabellos de los hombres; á este efecto se emplean numerosas tinturas. Con otras análogas, si cada una de las empresas de pompas fúnebres de Londres tiñen el pelo de sus caballos, y complacen así á su clientela, ¿cómo el procedimiento es ingenioso y merece ser relatado; pero uno tiembla al pensar en el espectáculo que deban ofrecer esos caballos teñidos, cuando, puestos á la cabeza del cortejo fúnebre y en medio del recogimiento y la solemnidad propios del acto, el cielo lluvioso de Londres suelta repentinamente un chaparrón.

Para rellenar las rendijas

El piso de las habitaciones, por más cuidadosamente que se haya construido, presenta casi siempre rendijas más ó menos grandes entre las tablas, y hay necesidad de tapanlas de alguna manera para que no sirvan de guardiola á las hormigas y otros insectos. Algunos acostumbran llenar estas rendijas con masilla, pero hay otra manera de hacerlo más eficazmente.

El procedimiento muy recomendable es reunir una cantidad de periódicos y toda clase de papeles viejos, hacerlos pedazos pequeños, hecharlos en una caldera y cocerlos añadiendo al agua algunos puñados de harina para formar un engrudo espeso, con el cual se rellenan las rendijas mientras está caliente. Cuando esta mezcla se enfria y se seca, se pone tan dura como las tablas, pues no es sino una especie del «papier mache» con que se hacen en Francia tan diversos artefactos para uso doméstico.

Las rendijas y los intersticios de los pisos y las paredes, ó entre unos y otros, son generalmente el lugar que buscan con preferencia para esconderse los insectos que suelen infectar hasta las cosas mejor cuidadas, y tapan dichas rendijas es mucho más fácil acabar con ellos.

Guillermo II, cazador

¿Qué cosa más práctica es la estadística!

Una Revista deportiva ha dado á conocer al mundo las hazañas cinegéticas del emperador de Alemania desde 1872 á fines del año de 1899.

Las piezas cobradas por la augusta escopeta germánica en esos veintiseis años:

1.223 ciervos; 1.467 gamos; 2.548 jabalíes, 771 corzos, 17.446 liebres, 22 zorras, 121 gamuzas, 1.392 conejos, 73 gallas silvestres, 13.720 faisanes, 697 perdices, 56 patos, 95 ánades, tres becadas, dos tejones, tres renos, tres osos, tres alces y multitud de bichos de todas castas, difícil de especificar. Excusado es añadir que además de la caza tiene el emperador Guillermo

algunas otras ocupaciones en que invierte buena parte del tiempo de que dispone.

De otra suerte, y á juzgar por los datos que arroja la estadística, á estas fechas no quedaría en Alemania pelo ni pluma á que disparar un tiro.

NOTICIAS

De la capital:

Debido al retraso que estos días pasados ha sufrido el servicio telegráfico publicamos en la edición de hoy telegramas con fecha anterior á otros que ya conocen nuestros lectores, publicados en la segunda edición de ayer.

El ilustrado catedrático de Geografía é Historia del Instituto de Baeza don Leopoldo Pedreira y Taibo, que como saben nuestros lectores honró las columnas de LA ALMUDAINA con un trabajo de polémica científica, promovida por uno de nuestros redactores, ha tenido la atención de obsequiarnos con un folleto sobre el *Concepto de la patria*, premiado con pluma de oro en el certamen celebrado en la Coruña en las fiestas del centenario de María Pita, el 7 de Septiembre de 1890.

Agradecemos al señor Pedreira la atención que ha tenido con nuestro compañero el señor Ballester, quien se comparó en estas columnas del escrito del catedrático de Baeza, por tratarse de un asunto de sumo interés y cuya oportunidad no ha cesado hasta el presente.

El *Boletín Oficial* de esta provincia correspondiente al día de ayer, publica una relación de los aspirantes admitidos al concurso único para la provisión de las Escuelas públicas de ambos sexos, del distrito universitario, perteneciente á la primera clase.

A pesar del fuerte vendaval que ha reinado estos últimos días en esta ciudad, se ha observado una humedad rara vez vista.

La temperatura ha subido también notablemente, hasta el punto de sentirse cierto calor impropio de la estación en que nos encontramos.

Esto tiene algún tanto alarmados al vecindario que no acierta á explicarse estos fenómenos.

Se nos asegura que varios jóvenes de buen humor tratan de organizar este año varias bailes de máscaras en el Teatro Circo, de Balear.

Se halla enfermo de algún cuidado en Marsella, el acoroso é inteligente capitán de la marina mercante don Bartolomé Alcina.

Dicho señor salió de este puerto con el vapor *Lulio*, siendo acometido de un fuerte ataque al llegar á aquel puerto, donde ha tenido que quedar dado su estado de gravedad.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Con destino á Barcelona, salió de este puerto ayer tarde á las tres el vapor *Palma*, llevándose seis pasajeros y variada carga.

Los señores de la casa de la imprenta de este puerto, se preparan para el mismo punto el vapor *Bellever*, llevándose la valija, carga varia y unos 70 pasajeros, figurando entre ellos el director del periódico *La Ley* que se publica en Madrid, don Miguel Perez Malo; el director de la Compañía de ferro-carriles, don Guillermo Moragues; y el administrador de correos don Enrique Fajarnés.

También fué embarcado á bordo del expresado buque un pez de gran tamaño de los llamados *Cap d'Olla*, de unos cincuenta quintales de peso, cogido en estas aguas, por las barcas que se dedican á la pesca del *bou*.

Por orden del consul francés en esta capital, fueron ayer embarcados á bordo del vapor correo de Barcelona, parte de la tripulación del vapor *Le Madeline* que se halla fondeado en este puerto, á causa del incendio que ocurrió á bordo de dicho buque.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica varias circulares concediendo un plazo de veinte días á los propietarios y corporaciones, interesados en la explotación de los terrenos pertenecientes al término municipal de Ibiza, que han de ocuparse con las obras del trozo primero de la carretera de Ibiza á San José, para que puedan exponer lo que crean conveniente contra la necesidad de la ocupación de las fincas de que se trata.

Ha sido propuesto por el señor Gobernador civil de la provincia, para ocupar el cargo de médico habilitado

del puerto de Andraig, don José Riera.

El señor Alcalde de esta ciudad ha dado las órdenes oportunas para que desde hoy en adelante, no se permita transitar por el interior de la ciudad, después de dadas las diez y media de la mañana, á los carros que se dedican á recoger la basura de las calles. Creemos acertada la medida.

Para los efectos de reclamación, se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Santa Eugenia, el reparto sobre arbitrios extraordinarios, formado por aquel Ayuntamiento para cubrir el déficit del presupuesto corriente.

Nuestro paisano don Teodoro Cerdá, delegado del Gobierno en Menorca, ha sido agraciado, á propuesta del señor Alvarez Sereix, con los honores de Jefe de Administración.

Reciba nuestra cordial enhorabuena. Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de la ciudad de Ibiza, la cual ha de proveerse por el turno de concurso entre los que la soliciten.

Estos deberán dirigir sus solicitudes á la Secretaría de dicho Juzgado en el plazo de quince días, á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

El señor Alcalde de esta ciudad, ha dictado una circular haciendo saber al público que por acuerdo del Ayuntamiento se ha concedido un nuevo é improrrogable plazo de un mes, á partir desde ayer, para que los propietarios de casas cuyas aceras lo permitan puedan continuar los tubos de bajada por debajo de las mismas por medio de conductos de fabrica cubiertos con losetas ó ladrillos á fin de que las aguas pluviales procedente de los tejados desemboquen en el limite exterior de la acera, y no cuyas obras se les exceptúan de instancia y pago de arbitrio.

Al propio tiempo advierte á los citados propietarios que trascurrido este plazo vendrán obligados ha hacerlo mediante instancia y pago de derechos.

El señor Gobernador civil de la provincia impuso ayer una multa de setenta y cinco pesetas á un vecino de Sancellas que se dedicaba al oficio de curandero.

Con igual multa castigó también á una mujer vecina de dicha villa por dedicarse á negocios contrarios á la moral.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido nombrado médico en propiedad de los baños medicinales de Cervera del Río Alamo, á don Pedro Tello Megino, que desempeñaba igual cargo en los baños de San Juan de Campos.

En los estrados del Juzgado de instrucción del partido de Manacor, tendrá efecto el día 3 de Marzo próximo, la subasta para la venta de la pieza de tierra denominada *S' Espinagar*, de aquel término municipal, justipreciada en 2.000 pesetas.

La función de esta noche en el Teatro Principal es á beneficio de la Sociedad Protectora de la Infancia. Se pondrá en escena la comedia *La vieja ley*, en cuyo desempeño tomará parte nuestro paisano el señor Valdes; la señora Lamadrid leerá la dolorosa de Campos-mor *¡Quien supiera escribir!*, terminado la función con la esquisita comedia en un acto de don Eusebio Bisco *Pobre porfiado*.

El teatro estará adornado con plantas y flores. La banda de la Misericordia tocará algunas de sus piezas en el vestíbulo del teatro.

A los abonados se les reservará sus localidades hasta las tres de la tarde. Mañana se pondrá en escena la comedia *La tía de Carlos*, estrenándose también una comedia en un acto de un autor mallorquín intitulada *Medea*.

El sábado próximo se verificará el beneficio del señor Sánchez de León, cuyo día se nos dice que en obsequio al beneficiado el baritono señor Vila cantará el prólogo de *I Pagliacci*.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana el Ayuntamiento son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.

Hacienda.—Comunicación del Fomento Agrícola, acusando recibo de otro del Ayuntamiento en el que le participa la rescisión del contrato de 750.000 pesetas que tenía con dicha Sociedad.—Transferencias de crédito en el pre-

supuesto ordinario de 1900.—Presupuesto adicional al ordinario para 1900.—Cuentas de la Cárcel del año 1898 á 99 y segundo semestre del año 1899.—Petición á la Diputación provincial para que condone el 25 por 100 de la deuda municipal y le aplique en lo sucesivo una bonificación por pago puntual.

Obras.—Una instancia para obras en una casa particular.—Variadas actas de recepción provincial y liquidación de obras por subasta.—Acta de la subasta para la construcción del alcantarillado de las calles del Arco de la Merced y Camaró.

Cementerios.—Traspaso de una sepultura.

Estadística.—Copia de las altas y bajas, que ha sufrido el padrón municipal.

Ayer á cosa de las dos de la tarde, ocurrió una fuerte disputa entre dos mujeres, en la calle de la Samaritana, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras mal sonantes.

En la disputa tuvieron que intervenir varios transeúntes quienes restablecieron la paz entre las contendientes.

Servicios prestados por la guardia civil:

—Da cuenta de la del pueste de Santa Eulalia, de haber ocurrido una desgracia en el predio Son Lluqui del término municipal de Santa Gertrudis.

Estaba trabajando en el espesado predio una joven llamada Maria Torres Torres, de 31 años de edad, y al acercarse á una gran charca de agua que existe á la entrada del mismo, tuvo la desgracia de resbalar cayéndose al fondo de la misma donde pereció ahogada.

Pasado aviso á las autoridades se personó en el lugar del hecho el señor Juez municipal de aquella villa quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado á su domicilio.

—La del pueste de Manacor da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor del petardo arrojado en la casa denominada Son Bonjesus de aquel término municipal.

Al bajar ayer por la mañana por la calle Muntaner una sirvienta que llevaba un niño en brazos, tuvo la desgracia de resbalar, produciéndose una fuerte contusión en una nalga y otra en el brazo derecho.

La criatura sufrió también un fuerte golpe en la frente.

Auxiliada por varias señoras que en aquellos momentos bajaban también por la calle espesada, la acompañaron á una casa de aquellas inmediaciones donde le predigaron los cuidados necesarios.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Andragó, se halla expuesto por espacio de 20 días, al público á efectos de reclamación, el proyecto del nuevo trozo de alineaciones del plano del camino del caserío Son Corso de aquel término municipal.

Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Monumento á Vara de Rey

La suscripción Nacional abierta con el patriótico fin de rendir homenaje al heroico General Vara de Rey sigue en creciente aumento. La Corporación municipal de Granada ha acordado contribuir á dicha benemérita obra con 250 pesetas habiéndose suscrito últimamente con distintas sumas el Ex-ministro señor Canalejas, los Obispos de Segovia y Tortosa, el Gobernador civil de Barcelona, los Generales Calleja, Lachambre, Martitegui, Echagüe, Ochoa, Santiago, Yaquez, Toledo y el intendente señor Vigil, la Subintendencia y sección montada de Baleares, el Vivac Militar de Valencia, las Comandancias de Marina de Bilbao y Alicante, los Jefes y Oficiales del acorazado Vitoria, la Academia de Administración Militar, la Compañía de Zapadores Minadores de Baleares y la sección montada de Administración Militar, el 5.º Tercio de la Guardia Civil, los Regimientos de Baleares 2.º Isabel 2.º Guadalupe, Isabel la Católica y Murcia los Batallones de Cazadores de Estrella y Figueras, de Montaña números 4.º y 5.º los Regimientos de Caballería de Sesme y Santiago, las Zonas de Reclutamiento de Valladolid y Gerona y el Regimiento de Infantería y Reserva de Clavijo.

tamiento de Valladolid y Gerona y el Regimiento de Infantería y Reserva de Clavijo.

Cultos para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas Continuarán en San Felipe Neri, siendo la exposición del Santísimo á las seis de la mañana, á las diez horas y misa cantada; por la noche rosario, meditación, estación y la reserva del Santísimo.

Visita á la Corte de Maria A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El día 19 del actual á las doce de la mañana tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldía la licitación pública mediante pujas á la llama durante media hora para otorgar al mejor postor un desaje para el desmonte y transporte de tierras situado en la calle de Pou, en la porción comprendida entre la de la Industria y la de Murillo, arregladamente á las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha licitación.

Palma 12 de Febrero de 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del art. 15 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará el 25 del corriente á las 10 de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, Quint número 17.

En los días 23 y 24 de 12 á 1 de la tarde pueden los señores accionistas recoger su papeleta de asistencia, depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24

Palma 9 de Febrero de 1900. P. A. de A. el vocal Secretario Miguel Porcel.

Pasatiempos

Un guarda-agujas, empleado en un ferro-carril, perdió su suegra el lunes pasado.

A la hora del entierro, el guarda se encuentra en su pueste.

—¡Cómo! ¿No va usted al entierro?, le pregunta el jefe de estación.

—No, señor; el servicio ante todo; después las diversiones.

Gedeón, al ver pasar á su médico por la calle, vuelve la cabeza.

—¿Por qué no saludas al doctor?—le dice un amigo que le acompaña.

—Porque me da vergüenza presentarme ante él. ¡Hace tanto tiempo que no he estado enfermo!

Una señora va á consultar al médico de un establecimiento balneario.

—Nuestras aguas son termo sulfuro-sódico-arsenicales.

—¡Dios mío!—exclama la señora, —¿Y hay que tener todo eso á la vez para tomar estas aguas?

Hablan dos mujeres de pañuelo á la cabeza.

—Te digo que era el hijo de la Simona.

—No creo que pueda haber subido tanto.

—Te digo que lo he visto de frac y corbata blanca en el baile del marqués.

—¿Cómo ha de alternar Andrés con la aristocracia?

—Te repito que lo vi, y te añadiré, que, por más señas, llevaba en la mano una bandeja.

Gran invento

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.

Montera, 8, principal Madrid.



Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS' for various locations like Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'VALORES PÚBLICOS' for Madrid 12 de Febrero, Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Boletín meteorológico

Día 13 á las 9 de la mañana

Meteorological data table including Barómetro (760.6 mm), Termómetro seco (20.0 g. ct.), Máxima al sol (23.0), etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 12 de Febrero de 1900.

Table with 5 columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Queda. Shows 351 existencias, 3 entradas, 10 salidos, 4 fallecidos, and 344 quedas.

Notables efectos

Las dispépsias, dolor y dilatación del estómago, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. De Venta en Palma.—Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 11.—Varones 0.—Hembras 3.

Martimónios: Día 11.—Don Guillermo Mesquida Guntaner con doña Juana Ana Serra Gelabert.

Defunciones: Día 12.— Bartolomé Vives Ferrer, 5 meses, c. de la Almudaina, derrame.—Martín Bibiloni Terrasa, viudo, 64 años, c. de San Lorenzo, embolia.—José Bonet Tur, 43 días, c. del Sol, bronquitis.—Antonia Tous Ribera, casada, 63 años, c. de San Miguel, pulmonía.—Baltasar Burguera Rosselló, viudo, 74 años, c. de Bosch, pulmonía gripal.—Antonio Enrich Piña, viudo, 77 años, hospital, bronquitis crónica.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus. Id. del horizonte.—Cargado. Dirección del viento.—S. O. fresco. Estado del mar.—Rizada en el puerto, marejada fuera cabos. Buques á la vista.—Un pailebot que se dirige al puerto.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Buque cuadro de vela extranjero.

Incendios.—Cuando el orto el cielo estaba cubierto, cargado el horizonte, recalaba marejada larga del Sur S. O. el nivel de las aguas se mantenía elevado y soplabá al O. el viento fresco. Fué abonanzando y á medio día era frequito. No varió en toda la tarde y al llegar al ocaso continuaba.

Noticias.—Entró el vapor Isleño de Ibiza y Alicante. Salieron el Palma y el Belver para Barcelona.

Buques fondeados: Día 13.—Vapor español Isleño, de 314 ton., de Ibiza y Alicante.

Buques despachados: Día 13.—Vapor español Belver, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Valencia é Ibiza.

Matadero: Día 13.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Teros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 0.—Borregos, 0.—Corderos, 123.—Cabras, 3.—Cegafes, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 1.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 137.

Datnis y Clode

ó los pastoreles de longo

Traducción directa del griego con introducción y notas por Juan Valera. Precio 3 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Crímenes é Inundaciones

Madrid 10 á las 2 m.

(Recibido con tres días de retraso.)

Murcia.—Mañana se verificará una manifestación con objeto de pedir al Gobierno que garantice enérgicamente la seguridad del vecindario, el cual se halla alarmadísimo por los numerosos crímenes que de día en día van repitiéndose.

En Logroño, León, Burgos, Soria y Salamanca, siguen las inundaciones, destruyendo toda clase de vías de comunicación, (carreteras y ferro-carriles).

Las pérdidas materiales son muy grandes.

No han ocurrido desgracias personales.

Del Transvaal

Madrid 12 á las 10'15 m.

Dicen de Rensburg que los boers trataron de envolver el flanco derecho de la división que manda el general Clements.

Fueron rechazados.

Los boers han aumentado el número de combatientes.

La situación de Kimberley continúa igual.

Escándalo en Gijón

Madrid 12 á las 10'15 m.

Gijón.—Las autoridades prohibieron que se descubriera la lápida dedicada á la memoria del republicano Zarracina.

La benemérita se concentró para imponer orden, disolviendo los grupos.

En el Casino Federal se improvisó un meeting de protesta.

Sentimiento

Madrid 12 á las 11'30 m.

Málaga.—Ha sido muy sentida la muerte repentina del señor Marqués de Casa Loring, suegro del señor Silvela, quien acaba de fallecer de una apoplejía fulminante.

Espérase que el entierro que debe verificarse hoy se vea concurridísimo.

Firma Real-Autorización

Madrid 12 á las 2 t.

La firma no ha tenido hoy interés alguno.

El señor Torrealaz ha firmado la autorización para leer un proyecto de ley por el que se cede la explotación de los astilleros del Nervión al señor Martínez Rivas pagando éste diez millones anuales é hipotecando el astillero.

Mencheta

Gran ocasión

Precios económicos

Rico y variado surtido de molduras para cuadros. Gafas y lentes cristal de roca y demás clases.

Se hacen composturas. BROSSA—25—PALMA

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS (De nuestro corresponsal particular)

Llegada de repatriados

Barcelona 13 á las 10'30 n.

A las cinco de la tarde ha entrado en este puerto el vapor trasatlántico Alicante, que procede de Filipinas, con unos 1200 repatriados de dichas antillas.

Entre los repatriados figuran unos 100 paisanos y los restantes militares.

A las seis y media ha empezado el desembarco, á favor de la luz de las antorchas, cuya operación ha durado hasta las ocho de la noche.

Todos los repatriados vienen con buena salud, no habiendo ocurrido durante la travesía ninguna defunción.

Han quedado á bordo del buque unos 300 repatriados que desembarcarán en Cartagena, Cádiz ó la Coruña.

Entre los desembarcados figuran algunos mallorquines.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Desde Londres

Madrid 13 á las 6'55 t.

Londres.—El Telegraph dice, que Inglaterra facilitará recursos para conseguir el triunfo.

Se felicita de que el ejército y la marina estén contentos y resueltos.

Una fuerte columna boer, continúa avanzando hacia Echane con objeto de apoderarse de la plaza, fortificar de este modo á Jusansi é impedir que reciban recursos los sitiados de Ladysmith.

Mencheta

PRESERVATIVO CONTRA EL DENGUE ROM AFRICANA marca SERRANO

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómica-dramática dirigida por el señor Sánchez de León.

Función para hoy miércoles, fuera de abono y á beneficio de la Sociedad Protectora de la Infancia, de la cual es presidenta honoraria S. M. la Reina Regente.—Tomará parte en la representación don Juan Valdés.

La comedia en dos actos,

La vieja ley

La señora Llamadríd leerá la Dolora de Campanar ¡Quién supiera escribir!

La comedia en un acto,

Pobre porfiado

A las ocho

Entrada general 1'00 pesetas.—Id. al paraíso 0'60 id.—Media entrada general 0'50 id.—Id. al paraíso 0'40 id.

No habrá bandeja y se despacha en contaduría.

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPañÍA MALLORQUINA DE VAPORES

El vapor

CATALUÑA

Saldrá para SOLLER, CETTE y MARSELLA, el miércoles 14 del corriente por la noche.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Calle de Palacio 26.

Próximas oposiciones

Preparación completa para el ingreso en el Cuerpo de Oficiales del Banco de España por los oficiales del mismo

Jaime Arbós é Ignacio Seguí

Sellos de Caouchouc

Se servirán de todas clases y tamaños, á precios sumamente económicos en la casa LOPEZ.

Quint, 4.—Palma de Mallorca

Gabinete amueblado

En casa particular (no de huéspedes) lo desea un caballero.

Oferimientos: al Centro de suscripciones del señor Espín, Conquistador, número 32.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

FEBRERO

14

1810.—Combate de Oviedo.

MIERCOLES

44 | San Valentín pbro. mártir y | 321 el Beato Juan Bautista de la C. cf.

FEBRERO

15

1519.—Entrada de Carlos I de España, en Barcelona.

JUEVES

45 | Santos Faustino y Jovita, | 320 hermanos mártires.

ABONOS QUIMICOS — ALZAMORA HERMANOS — PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR — ABONOS QUIMICOS

LA TOS

por rebelde é inveterada que sea

Bronquitis aguda y crónica.—Catarros de la garganta y pecho.— Falta de expectoración.—Afección.—Resfriados.—Daque.—Coqueluche (catarro de los niños).—Opresión.—Laringitis.—Raque.—Y todas las enfermedades de la garganta y pecho se curan siempre con el

Jarabe Polibalsámico GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para encontrar alivio notorio y hasta curación.

Venta: Farmacia Giol, Poniente 31, principales farmacias Frasco, 4 pesetas

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS

No contiene opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias.

Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

Bicicletas Clement

Clément Gladiator, Humber France Comp.

Capital: 22.500.000 francos

LA PRIMERA MARCA DE FRANCIA

Unicos representantes para Cataluña y Baleares—Pujó Hermanos—Diputación, 253, Barcelona y en Palma.

Plaza de Cort 2—Relojería Suiza

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El veloz buque á vapor



J. Jover Serra

Salirá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos á últimos de este mes.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

Casa Banqué

Unico depósito de los tan acreditados en esta plaza

Pianos Chassaigne

Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante.

Armoniums é Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten puestas usadas en cambio de nuevas.

COLON 34-PALMA

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Rossellò

El que tose es porque no usa los Dissolides pectorales

ROSSELLÒ

Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacias viuda de Obrador y señores Valenzuela.

Alumbrado baratísimo

Como Petróleo á 1 real el litro y como Gas á medio real metro

Util en la casa modesta, como en establecimientos, talleres, teatros y poblaciones con los aparatos ACETILENO.

Privilegio Bofill Ingeniero

Son los más económicos, seguros, inexplorables y completamente automáticos. Lámparas portátiles, Faroles de mano para Bicicletas y carruajes, con seguridad garantida. Aparatos especiales para alumbrar poblaciones sin cañerías. Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo 1.ª calidad á 3 rs. kilogr.—Sindicato, 141, Palma



Curas los catarros, bronquitis, dengue ó influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean. De venta en la farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, número 6, Barcelona. Palma: Farmacia de las Copiñas, Pizá de Antonio Maura.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÒ

Remedio segurísimo para la curación de los eczemas ó temores fríos, las herpes de todas clases, las legas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

SÓLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas. Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.ª

Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.

Valencia: Hijos de Blas Cueta.

Málaga: Farmacia del Dr. Pelaez y Bermudez.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Medicamentos Acreditados

Vino de kola Gimbernat.—Poderoso alimento de aborro, regulador del corazón, estimulante de las vías digestivas y disipador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat.—Cloro Borosódicas con Cocaina, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, insuperables á oradores y cantores. Caja, 3 reales.

Licor dinamogénico Gimbernat á base de Mergol (principio activo del aceite de bacalao) Nagal y Lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 12 reales.

Pastillas Gimbernat contra toda clase de Tos.—Reputadas como las mejores, puesto que son balsámicas expectorantes y calmantes de toda clase de Tos y Asma ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.

De venta farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona.—En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Fortiza y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—I

Tipe-litografía de Amengual y Muntaner

Agencia Ineraria

TALLER DE ATAÚDES

Arabi 14 y 17—(Cuesta de la Pol)

Esta Agencia ofrece sus servicios y es la única en su clase que puede competir en baratura y buena construcción.

Compra y venta

de fincas. En los alrededores de Palma hay varias fincas en venta. Para informes y demás dirigirse calle de la Biera, número 86. Palma.

Tos

El remedio más eficaz. Pastillas Paneraj.

Depósito y venta:—Don José Juan, Marine 20 y Mar 23, Plaza de Mallorca.

LAS MALAS DIGESTIONES

acidez, vómitos, extrínjidos habituales, etc., se curan siempre con la Pancreatina absoluta Turro. Con solo veinte gotas de este líquido, es digerido en tres horas un kilo de carne.

Depositarlo: Juan Valenzuela, Farmacia, Plaza de la Cruz número 2, Palma.

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

La Maravilla MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos agotados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se le vierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VIRA

NARANJO

ALMENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROBO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Vall de don Bernardo Giner Alifan dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Despachan toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

Calzado Superior

CONFECCIÓN ESMERADA, ELEGANTE Y SÓLIDA

Completo surtido en diferentes clases y formas, actualmente de moda, para

Caballero, Señora y Niños

PRECIOS ECONÓMICOS

ZAPATERIA PARETS, SAN NICOLAS, 1-QUINT, 23-Palma

Agencia Internacional

BARCELONA

Esta Agencia en combinación con la casa «Expreso» Villalonga de Buenos Aires se cuida de remitir á la América del Sur y Central toda clase de encomiendas y cartas.

SE DESPACHAN PASAJES Y EQUIPAJES

Para más informes CENTRO DE ANUNCIOS, Palma.

Mechero Universal

PARA INCANDESCENCIA POR EL GAS

EL MEJOR QUE EXISTE

Produce una luz blanca, fija y muy intensa, con una economía de 50 0/0.

Depósito general en Palma, Plaza de Cort, 2, Relojería Suiza.

Colección de documentos referentes á la Escudra de Operaciones de los Antillos por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.